

AÑO IV

SEPTIEMBRE 1950

Nº. 13

EL FILATELISTA GUAYAQUILEÑO

ORGANO OFICIAL DEL
CENTRO FILATELICO Y NUMISMATICO
DE GUAYAQUIL



GUAYAQUIL - ECUADOR
CASILLA 899

«PENNZOIL»

100 POR 100 PURO DE PENNSYLVANIA

**EL LUBRICANTE DE CALIDAD
SUPREMA**

**PROLONGA LA VIDA DE SU
MOTOR**

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO PARA EL ECUADOR

ALFREDO ALBAN M.

Apartado No. 1298

GUAYAQUIL

EL FILATELISTA GUAYAQUILEÑO

AÑO IV

SETIEMBRE 1950

No. 13

A! Lector:

Guayaquil ha conmemorado dignamente el Primer Centenario de la muerte del General José de San Martín y todo el pueblo ecuatoriano ha rendido homenaje a su memoria en una forma sincera y espontánea.

En los campos de batalla, muchos patriotas argentinos bañaron con su sangre generosa, las llanuras de Riobamba y en las taldas del Pichincha luchando a las ordenes del Libertador Bolívar y al mando del General Antonio José de Sucre, Mariscal de Ayacucho, supieron conquistar los laureles de la gloria que dieron la Independencia de la antigua Presidencia de Quito.

En Guayaquil, la Perla del Pacífico, los dos Libertadores se entrevistaron y en un abrazo sellaron la independencia de nuestro continente, libertando a las naciones subyugadas a la corona de España.

San Martín vino a Guayaquil con el propósito de declarar independientes los pueblos del Ecuador y desde un principio hubieran conservado su autonomía, si Bolívar no anexara Quito y Guayaquil a Colombia.

Todas las calumnias que tentaron oscurecer y empujaron a las verdaderas aspiraciones de San Martín y del guayaquileñísimo Olmedo, el cantor de Junín, se van desvaneciendo con los años y Guayaquil cuna de patriotas, ha inmortalizado en bronce la memoria de sus libertadores que son también los héroes de América.

Nuestro respetuoso homenaje en el Centenario de la muerte del General José de San Martín.

SOY COMPRADOR

de series modernas y SELLOS ANTIGUOS de Argentina, Uruguay, Chile, Brasil, Perú, Venezuela, México, EE. UU., Francia, Suiza, España, Holanda, Bélgica e Inglaterra y sus colonias.

Haga envíos o una lista detallada con su oferta - Contesto a vuelta de correo - Referencias: BANCO ESPAÑOL DEL RÍO DE LA PLATA Casa Matriz,

Calle Cangallo, 200 - Buenos Aires (Argentina)

JOSE MARIA ROSELLO

Casilla 2354 Buenos Aires (Argentina)

CENTRO FILATELICO y NUMISMATICO DE GUAYAQUIL

FUNDADO EL 9 DE JUNIO DE 1929

Local Social: 9 de Octubre 516

Apartado Postal 899

MIEMBROS DE HONOR:

Presidente Honorario Vitalicio, señor Víctor M. Janer

SOCIOS HONORARIOS:

Señor Director de Correos del Ecuador,
Señor doctor Abel Roméo Castillo, Co-Director de "El Telégrafo"
Señor don Francisco Pérez Castro, Sub-Director de "El Universo"
Señor Doctor L. Glenn Curtis

DIRECTORIO EFECTIVO:

Presidente, señor Ing. Bruno Faidutti
Vice-Presidente, Señor Augusto Alvarado Olea
Secretario, Señor Emilio Gallegos O.
Pro-Secretario, señor Fritz Herz O.
Tesorero, señor Eduardo Estarellas A.
Síndico, señor Doctor F. Alberto Blum Flor

VOCALES PRINCIPALES:

Señores: Carlos R. Ampuero, Eric Rosenthal y Dr. Bruno Sadun

VOCALES SUPLENTES:

Señores: Luis F. Baquerizo, Athos Negri y Eduardo Dahik

Comisión de Redacción

Ing. Bruno Faidutti

Sr. Emilio Gallegos O.

Sr. Eduardo Estarellas A.

ADMISION DE SOCIOS:

Socios activos locales	\$ 5.00	mensuales
" " provincia	" 15.00	anual
" " exterior	U. S \$ 1.00	anual

TARIFA DE ANUNCIOS

INTERIOR		EXTERIOR	
Suces 150	Tapa Posterior cubierta	U. S. \$	10.00
" 120	Contratapa	"	8.00
" 100	Una página	"	6.00
" 50	Media página	"	4.00
" 25	Un cuarto de página	"	2.00
" 5	Aviso Canje	"	0.50

EDITORIAL

LOS MATASELLOS

La llegada a esta mesa de redacción de una carta de nuestro estimado amigo suizo Mr. Paul Forrer, nos ha dado el tema para hilvanar esta nota editorial: Los Matasellos.

Es innegable que desde que la Filatelia pasó de un mero pasatiempo a convertirse en una verdadera ciencia, uno de los estudios mas interesantes ha sido el de los matasellos o cancelaciones.

En los primeros tiempos del franqueo de la correspondencia con sellos adhesivos, las cancelaciones eran feas, antiestéticas e ilegibles. Raras veces se anotaban en esta regla. Véanse pues, los sellos ingleses y nort-americanos de las primeras emisiones, donde se llegaba a emplear - particularmente en las pequeñas poblaciones - un simple pedazo de corcho embadurnado en tinta de imprenta o negro humo que arruinaba la estampilla. Era un verdadero mata-sello porque en realidad lo mataba para el coleccionista, pero en aquella lejana época esto no tenía importancia alguna.

Poco a poco se ha ido corrigiendo esta manera primitiva de cancelar las estampillas y el adelanto moderno ideó no solo mejores cuños o fierros para matasellar, sino que aún inventó máquinas canceladoras, que dicho sea de paso, y a pesar de su nitidez, no es todo lo práctica que fuera de desear desde el punto de vista filatélico.

Es sabido que una de las cualidades mas apreciadas y que dan mas valor, tanto artistico como real y efectivo a una colección de sellos es la nitidez de sus ejemplares, aunque estos carezcan de

valor físico. Es sumamente interesante admirar una hoja de álbum con todos sus sellos cancelados suave y legiblemente. Esto puede considerarse como la verdadera delicia del coleccionista.

Uno de los países - tal vez el único - que ha llegado al máximo de perfección en cancelaciones postales es Suiza, el bello país europeo lleno de paisajes y leyendas; la tierra del legendario arquero, Guillermo Tell, prototipo del hombre rebelde e inteligente, tronco de una raza superior que ha sabido conquistar las simpatías de las naciones del mundo.

Por otra parte Suiza no podía desmentir su calidad de protectora de los sellos postales en la forma de procurar su conservación perfecta a base de cancelaciones limpias, pues no hay que olvidarse que allí nació la Unión Postal Universal.

Por eso, al comparar las horribles cancelaciones que aún perduran en algunas oficinas postales de muchos países del mundo entre ellos el nuestro - no podemos menos que admirar las que presentan los sellos suizos, una de cuyas muestras ilustra el presente número de esta Revista y sería muy laudable que las tratáramos de imitar.

Ojalá que muy pronto el Ecuador y en especial Guayaquil, ahora que tiene al frente de la Administración de Correos a un guayaquileño distinguido y entusiasta, dicte normas adecuadas y ordene la elaboración de cuños perfectos y legibles que contribuyan al adecentamiento de nuestros sellos postales, con lo que se hará acreedor al agradecimiento de los filatelistas ecuatorianos.

Canjeo Aéreos América

Series completas y nuevas
Base Scott-Yvert
Desec correspondencias de Nicaragua
Honduras - Guatemala y Haití

ING. B. FAIDUTTI

Casilla 899 Guayaquil Ecuador

Correo Aéreo Mundial

Nuevo y usado - Scott, Yvert

EMILIO GALLEGOS O.

Box 46 Guayaquil Ecuador

ECOS DEL VIGÉSIMO PRIMER ANIVERSARIO DISCURSO DEL PRESIDENTE

Señoras y Señores:

El Centro Filatélico y Numismático de Guayaquil, cumple hoy su vigésimo primer aniversario bajo los auspicios de la prosperidad económica y actividad social, y puede estar orgulloso de su labor exclusivamente consagrada a la filatelia nacional.

Su desarrollo ha hecho eco en muchos países del hemisferio y el contacto espiritual que nos une a ellos, ha creado un ambiente de simpatía para nuestro país.

Al haber prestado la promesa por tercera vez, empeño mi palabra aceptando laborar por el adelanto de nuestra entidad cultural y, con la colaboración de los demás socios de la Directiva, poder realizar la Primera Exposición Filatélica Grancolombiana.

Todo trabajo, y sacrificio no será tomado en cuenta con el fin de lograr nuestro anhelo y pido a todos los socios que aporten su entusiasmo para alcanzar el mayor éxito en la filatelia ecuatoriana.

A los consocios del Directorio mis agradecimientos por la entusiasta colaboración, durante el período que terminó.

Aquí presente nuestra distinguida socia señora doña Rosa Amador de Baquerizo Roca, aprovecho la oportunidad, para en nombre del Centro, felicitarla por el merecido galardón y homenaje que recibió al ser nombrada la **MEJOR MUJER ECUATORIANA**, por la Sociedad de Mujeres de América.

A todos los presentes, mi agradecimiento por haber concurrido a este acto.

ATLANTIDA
LIBROS Y REVISTAS
EL MAS GRANDE SURTIDO
LOS PRECIOS MAS BAJOS
Luque 412 - Tel. 19 - Casilla 1205
GUAYAQUIL

El Banco LA FILANTROPICA

Se encuentra cooperando constantemente y desde hace muchos años al desarrollo de la economía nacional. Este Banco está deseoso de prestar a Ud. sus servicios para el incremento de sus distintos negocios, por medio de las siguientes secciones que tiene establecidas:

Sección Comercial

Sección de Ahorros

Sección Hipotecaria

Sección Mandato

Servicio especial de Cobranzas del exterior, atendido oportuna y eficazmente.

Realice Ud. sus operaciones bancarias por medio del

BANCO LA FILANTROPICA

y abrigamos la fundada esperanza de que quedará satisfecho de sus servicios.

Dirección: Calle Luque 119 - Apartado Postal 149
GUAYAQUIL-ECUADOR

Deseamos Comprar Estampillas

Colecciones-Paquetes-Al peso o a la pieza

Siendo nuestra firma la más grande en el mercado filatélico de los Estados Unidos, estamos siempre dispuestos a comprar por mayor, toda clase de estampillas.

Envíenos listas detalladas de sus ofertas, las cuales recibirán nuestra inmediata y cuidadosa atención.

Si Udes. no nos conocen, les enviaremos referencias para que negocien con nosotros con entera confianza.

H. E. HARRIS & Co. - Boston 17, Mass.

Estados Unidos

NOTAS SOCIALES

DE NUESTRA CASA

Después de desempeñar una importante labor diplomática desde el cargo de Embajador de nuestro país ante el Gobierno de los Estados Unidos, ha regresado a esta ciudad, nuestro estimado amigo y consocio don Augusto Dillon Valdez. El Sr. Dillon, uno de nuestros socios fundadores, ha aprovechado de su estadía en el país del norte, para establecer importantes conexiones filatélicas con entidades norteamericanas, y al regresar a esta ciudad, ha vuelto activamente a los sellos, su placer favorito. Lo saludamos cordialmente.

VIAJEROS

Viajaron a la ciudad capital por cortos días, los Srs. Ing. Bruno Faidutti y Emilio Gallegos O., Presidente y Secretario del Centro Filatélico de Guayaquil respectivamente. Durante su estadía en la capital, los señores Faidutti y Gallegos, fueron cordialmente atendidos y agasajados por los colegas capitalinos de la Asociación Filatélica Ecuatoriana.

NOTAS DEL EXTERIOR

Por noticias llegadas de Venezuela, sabemos que le ha nacido el primer vátago a nuestro estimado amigo y consocio, señor don Pedro Serrano Poncela a quien felicitamos cumplidamente.

NECROLOGICAS

Tenemos el pesar de comunicar el muy sentido fallecimiento del Sr. Dr. Giovanni Meloni, distinguido caballero italiano radicado en esta ciudad desde ha-

ce muchos años. El Dr. Meloni fué padre de nuestro amigo y consocio, Sr. don Mario C. Meloni, a quien enviamos nuestra especial condolencia.

LEGISLATIVAS

Después de pasar las fiestas octubrinas en esta ciudad, ha regresado a la capital de la república nuestro dilecto amigo señor don Victor M. Janer, Presidente Honorario del Centro y Senador de la República por las industrias del Litoral.

NOTICIAS DE LA A. F. E.

Hemos tenido el placer de recibir el último número de la revista de la A. F. E. que ha reanudado su publicación después de un largo período de silencio. Agradecemos muy cordialmente los conceptos que acerca de nosotros, emite el colega capitalino y lo felicitamos por el selecto material de lectura que presenta, deseándole que continúe ininterrumpidamente su publicación que consideramos altamente beneficiosa para la filatelia ecuatoriana.

OTRA VEZ ENTRE NOSOTROS

Después de un largo período de alejamiento de la común atención y de nuestra Institución, ha vuelto activamente a ella, y ha reingresado a nuestros registros, el distinguido amigo señor don Julio Murillo Caamaño, antiguo coleccionista y socio fundador del Centro. Nos complacemos en contarle nuevamente entre nosotros.

LISTA DE NUEVOS SOCIOS

Fundadores: Reingreso

12—Julio Murillo Caamaño		Casilla 333 — Guayaquil
283—Walter Rosenthal	Activos	Casilla 759 — Quito
284—Alberto Carbo Medina		Hurtado 901 — Guayaquil
285—Fausto E. Pérez Morales		V. M. Renón 415 — "
288—Hugo Chiriboga Almeida		Panamá 710 — "
289—Nicolás Parducci Sciaccaluga		Apartado No. 5 — "
290—Francisco Sánchez Molina		Casa de campos No. 5 Málaga-España
291—José Miguel Hidalgo		Apartado No. 179 Loja
267—A. J. Pietrantonio (Rectificación de dirección)		Av. Los Pinos 37 la Florida Caracas-Vz.
286—Máximo Cornejo	Juniors	Illingworth 110 — Guayaquil
287—Carlos Castro Icaza		V. M. Renón 707 — "

Nota de la Redacción.—Debido a inconvenientes insalvables, nos vemos en el caso de postergar para el próximo número la continuación de la publicación del catálogo de las Monedas del Ecuador. Pedimos por ello disculpas a nuestros lectores y amigos.



Interesante cubierta de Suiza con los matasellos perfectos y claros, que dieron el tema para nuestro artículo editorial. (Cortesía de nuestro amigo Sr. Paul Ferrer)

La mejor inversión en Valores Fiduciarios

REGISTRO
CEDULAS

DEL

BANCO TERRITORIAL

GUAYAQUIL

ECUADOR

**BANCO
DE
GUAYAQUIL**

VINCULESE A NOSOTROS

PARA TODA CLASE DE

NEGOCIOS BANCARIOS

CASILLA 1300

GUAYAQUIL

ECUADOR

Próximas Emisiones Ecuatorianas

Emisiones Provisionales:—El Jefe de Timbres nos ha comunicado que próximamente saldrán los siguientes resellos:

Para el Servicio Ordinario:

- 2.000.000 de S/. 0,10 sobre timbre consular del mismo valor en dólares, color carmín.
- 3.000.000 de S/ 0 30 en los consulares de \$ 0,50

Para el Servicio Aéreo:

- 1.000.000 de S/. 0,90 en los de valor de S/. 1,30 azul, Canal de Riego de Riobamba [Scott C144-Yvert aéreo.] No. 173

Los resellos se efectuarán con tinta negra llevando para los de servicio ordinario, la palabra "CORREOS" y el respectivo valor; y para el aéreo, la inscripción 0,90 al pie sobre el anterior valor.

Nueva Emisión Conmemorativa de Santa Mariana de Jesús

Con fecha 31 de Agosto del presente año por resolución de la H. Junta, se convocaron licitadores para la emisión de estampillas conmemorativas de la Canonización de la Beata Mariana de Jesús Paredes y Flores. Los motivos de estos selos deben ser: un retrato de la Santa, las fachadas de las iglesias de Los Cármenes de Quito o Cuenca y otras vistas de su vida religiosa. Las dimensiones aproximadas de estas estampillas deben ser de 26x40 milímetros y en las siguientes cantidades:

SERVICIO ORDINARIO:			
600.000	d. a	0,10	la. \$ 60.000 00
400.000	d. a	0,20	la. .. 80.000 00
600.000	d. a	0,30	ca. .. 180.000 00 \$ 320.000 00
SERVICIO AEREO:			
100.000	d. a	0,60	ca. \$ 60.000 00
100.000	d. a	0,90	ca. .. 90.000 00
100.000	d. a	1,00	la. .. 100.000 00
100.000	d. a	2,00	ca. .. 200.000 00 \$ 450.000 00
Valor de la emisión:			.. 770.000 00

Las estampillas serán grabadas al acero, tanto las del Servicio Ordinario como las del Aéreo.

Los modelos deben presentarse por lo menos dos para el servicio ordinario y dos para el aéreo, a dos colores, los que deben ser apropiados para tal efecto.

FILATELIA JACOB KAPON

Servicio de Novedades

Material Filatélico

Benalcázar 687

QUITO-ECUADOR, S.A.

Frente al Correo

Apartado 317

INFORME DEL DIRECTOR

PERIOD

Una vez más me presento ante vosotros para daros cuenta de las actividades realizadas en el transcurso del año, dispuesto como siempre, a aceptar vuestro fallo. Trataré de ser breve y por esto me referiré a los siguientes puntos en sus aspectos generales.

ASPECTO ECONOMICO

Es muy placentero para mí, poder presentar un Balance como el que aparece en las copias que podéis ver. El movimiento de socios ha ido en aumento y consiguientemente el ingreso por cuotas se desarrolla normalmente y el saldo de Caja es apreciable, siendo lo más importante el estado de saneo de nuestra entidad. No tenemos absolutamente deudas de ninguna clase, no obstante que los gastos generales han aumentado pues el arrendamiento del local social ha sido elevado a \$1. 400.- mensuales según el convenio acordado con el dueño de casa el año pasado, convenio conocido de Uda. Asimismo, pequeños gastos de uso y mantenimiento del local y otros, también han sido mayores.

MOVIMIENTO SOCIAL

El efectivo social sigue en proyección ascendente. Hemos cerrado el ejercicio con el No. 282 del Registro de Socios, que aunque representa la numeración corrida desde la fundación del Centro, no es menos cierto que a pesar de las bajas en los 21 años de vida social, el número actual de socios efectivos ha aumentado considerablemente. Pasan de 115 socios locales, sin contar los de provincias, los del exterior y los juniors.

EL ORGANO DEL CENTRO

El Filatelista Guayaquileño llega al No. 12 contando el que está en la imprenta y aparecerá antes del 9 de Junio. Hemos completado las 4 ediciones anuales que estaban en nuestro programa, es decir que han aparecido normalmente. Del total de los 12 números, 9 corres-

ponden a los editados en nuestros periodos administrativos, hecho que nos satisface ampliamente, pues la revista nos ha acercado a los colegas del mundo y nos ha traído socios, anunciantes y colaboradores muy distinguidos.

BALANCE ESPECIFICO

Podemos llamarlo así en este resumen de actividades porque en él vamos a tratar de nuestras aficiones: Filatelia y Numismáticas. Los resultados obtenidos pueden considerarse altamente halagadores. Desde la exhibición efectuada el año pasado, ha tomado definidos contornos el crecimiento de la afición numismática. Muchas personas en quien ignorábamos esta bella afición se han hecho conocer como tales, solicitando y obteniendo el ingreso a nuestra Institución. Se ha desarrollado tanto esta afición que la redacción de la revista no ha vacilado aunque solamente contando con su entusiasmo en dar comienzo a la formulación y publicación del Catálogo de las monedas de plata y cobre del Ecuador, obra que si bien no podemos considerarla perfecta, en cambio creemos que estimulará la afición y tendrá la virtud de lograr que las fallas y errores que ella contenga sean rectificadas por aquellos que posean más sólidos conocimientos en la materia, lo cual nos complacería en sumo grado, pues esto constituiría un positivo beneficio para la Numismática Ecuatoriana.

En cuanto a Filatelia es también notable el progreso alcanzado. Esta afición ha tenido siempre mayor número de cultores entre nosotros. La última Exhibición también levantó un alboroto de nuevos coleccionistas, entre los que figuran muchas damas y caballeros de distinguida posición social y profesional así como de elemento extranjero radicado aquí. Se han hecho ya clásicas e indispensables las reuniones de los sábados por la tarde, donde nuestros salones se ven grandemente concurridos por numerosas personas de ambos sexos y de toda condición que concurren a cambiar

RIO A LA JUNTA GENERAL

1949-50

y vender sus duplicados o a comprar sus faltas, lo que le dá un aspecto muy interesante a nuestro Club. Debemos reconocer que este éxito se debe en gran parte al entusiasmo del elemento extranjero que ha ingresado últimamente a nuestra institución, que con su reconocida devoción a todo lo que es coleccionismo han contagiado a los de casa que se han estimulado con este ejemplo.

ASPECTO RECREATIVO

Este aspecto también ha contribuido en gran escala a mantener sumamente activa y constante la asistencia a las sesiones de canje semanal. Por eso, la Directiva ha puesto especial cuidado en apoyar el funcionamiento del pequeño Club Social, y lo ha provisto de mesas, sillas y juegos de salón como Ajedrés, damas, dominó, naipes, etc. etc. que proporcionan momentos de sana distracción entre los asociados contribuyendo a la asidua concurrencia al Club, pues ya es cosa sabida que después de los canjes, etc. vienen las partidas de damas, ajedrez etc. etc. pasando distraídamente las horas hasta las 9 de la noche, y creando una verdadera actividad de Club social.

OBRAS DE BENEFICENCIA

Con la modestia de nuestras posibilidades también hemos contribuido en la medida de nuestras fuerzas a la ayuda de los necesitados. Es así como erogamos la módica suma de \$1. 200. para contribuir con nuestro grano de arena al socorro de nuestros hermanos de la sierra que sufrieron en el terremoto de Ambato, así como con erogaciones hechas a Casas de Beneficencia en memoria de nuestros consocios fallecidos o los parientes de estos.

UNA IDEA EN GERMINACION

Se le ha ocurrido al Directorio una idea, que de poderla llevar a cabo, se-

ría una cosa grande. La organización de una Exposición Filatélica y Numismática Graccolombiana en esta ciudad de Santiago de Guayaquil. Si existe una Flota Mercante, ha habido una Conferencia Económica y una Carrera de Autos Graccolombianas, por qué no efectuar una Exposición Graccolombiana? Estamos madurando el proyecto y de jugarlo posible convocaremos para el mes de Octubre próximo, un concurso entre artistas nacionales, de los bocetos para proponer una emisión de estampillas conmemorativas de la proyectada Exposición, a base de cuya emisión trataríamos de obtener el apoyo económico del Supremo Gobierno que nos permita sufragar los elevados gastos de este Certámen internacional que sería grandioso y el primero en los anales de nuestro Centro y de la afición local.

PALABRAS FINALES

Hecho este recuento de actividades y proyectos correspondientes al periodo directivo de 1949-50 realizados por el Directorio que inmerecidamente presido, solo me queda esperar que sea juzgado por vosotros con la imparcialidad y benevolencia acostumbrada, y antes de terminar debo presentar mi más hondo agradecimiento en primer término a mis colegas de Directorio que me han ayudado en esta tarea y en general a todas aquellas personas que me han brindado su colaboración personal y literaria. A todos ellos y a los aquí presentes; Gracias.

Junio 2 de 1950

Ing. B. Faidutti.

Presidente

No sólo como Filatelista, sino como Economista, creo en el futuro del Sello Sudamericano

Artículo publicado en la Revista "Argentina Filatélica" del mes de Marzo de 1950. (No. 10)

(Año del Libertador San Martín)

Cuando el fuego de la segunda guerra mundial, con todos sus caos y confusiones, se extinguió quedé sin un solo sello. La experiencia de más de treinta años como filatelista y más de veinte trabajando en el negocio internacional de sellos —con un stock que una vez llegó a tener un valor de varios cientos de miles de dólares, uno de los más grandes de Europa—, quedé frente a la tarea de crear un nuevo stock, y ante el problema: ¿qué sellos comprar?

Quise solucionar esta incógnita, no sólo como filatelista, sino también en el sentido de mi profesión como economista. Seguramente, varios de ustedes, filatélicos, estarán interesados en este asunto.

Formé mi opinión no desde el punto de vista de lo que actualmente se vende bien, sino lo que guarda su valor con el tiempo; lo que se llama inversión a largo plazo. Siendo yo europeo, es lógico que dirigiera a estos sellos mi primera atención.

EUROPA: Sin duda, los sellos europeos son actualmente los más populares, no sólo en el viejo continente, sino también en las otras partes del mundo. La gran conflagración ha causado un enorme alza; veremos que no se debe a un aumento de demanda motivado por mayor cantidad de coleccionistas, sino a causas varias, como: impuestos irrazonablemente altos a los capitales, la devaluación mundial de las monedas, el afianzamiento de la clase pudiente, dificultades de cambio y una mentalidad nueva que desdeña el futuro, hicieron que un mayor número de personas invirtiese su capital en sellos. Mejor comprar sellos, que ofrecer el dinero al gobierno, en forma de devoradores impuestos, o también para viajar al exterior, pues los gobiernos no otorgan divisas para ello.

Esto último especialmente, explica el gran aumento de valor en los sellos buenos; cuando hablo de alza de precios, me refiero al mercado interno, pues en el

mercado libre internacional, v. g. en los Estados Unidos, debido a la disminución del poder adquisitivo del dólar, los precios mayoristas son ya más bajos que en 1938. Para dar un ejemplo concreto: Austria, las serie de «los inventores» y de «los médicos» están actualmente más bajas al por mayor que en 1938, pero la serie de «los católicos» es ahora más cara que en 1938, simplemente porque esta última es usada como inversión y es fácil de llevar consigo al cruzar una frontera.

En los países europeos, sin embargo, no sólo la serie de los católicos, sino también la de los médicos, etcétera, cuestan hoy más que antes de la guerra, a causa de las ridículas reglamentaciones para el canje de sellos entre los diferentes países; medidas que hacen perder el tiempo y encarecen los sellos. Donde en otros tiempos las novedades eran vendidas con una utilidad del 10 por ciento, ahora se pueden ver en las capitales de distintos países, distantes entre sí sólo pocas horas de tren, con diferencias de precios de 100 a 200 por ciento. Innecesariamente aclarar que todas estas medidas encarecen indebidamente los sellos.

La consecuencia es que los coleccionistas se retraen en sus compras y dirigen su atención a grupos cada vez menores de países y muchos se especializan solamente en su propio país. Y así progresivamente disminuye el número de colecciones universales y colecciones europeas.

Veamos, por ejemplo, Bélgica: Si antes de la guerra 300 000 coleccionistas de Bélgica (100 000 en Bélgica, 30 000 en Estados Unidos y 170 000 en otros países) ahora sólo hay 150 000 coleccionistas en todo el mundo que coleccionan este país. Para que el valor de los sellos de un país no descienda alarmantemente, se debe mantener el número de coleccionistas de ese país, y aún debería aumentar. Como esto no ocurre con los países europeos, sino exactamente lo contrario, debemos esperar

una continua baja en los sellos del viejo continente. Esto nos demuestra, en conclusión, que el sello europeo no es el indicado: ¿qué buscar, entonces?

AFRICA Y ASIA: Los sellos de estos países no son populares actualmente, y creo innecesario realizar las causas de su impopularidad. Pasemos, entonces, hacia las Colonias Británicas:

Las colecciones de Colonias Inglesas son bastante abundantes, pero, ¿cuál será su situación dentro de veinte o treinta años?

Los precios de los sellos son generalmente fijados por la demanda interna. Dentro de varias décadas no habrá muchos ingleses gustosos de iniciar una colección de India Británica; es demasiado desagradable acordarse de glorias pasadas; mientras que el coleccionista de Pakistán e India preferirá coleccionar solamente Pakistán, pues los sellos de India le recordarán una época colonial aborrecida. El resultado: menos coleccionistas y precios en baja; aún más, el actual gobierno británico parece opinar que el ser o no ser depende de algunos sellos. Mientras por un lado permite a sus ciudadanos 35 libras anuales (hace poco eran 100) para gastos de viaje de vacaciones al exterior, al cambio preferencial, por el otro controla la exportación de sellos de un modo absurdo.

Sin embargo, todas estas medidas crean aumentos en los sellos más de lo que se cree. Tomemos por ejemplo el caso de Kenya. Este territorio exporta sus sellos usados; en pago no puede recibir libras esterlinas pues habría que recibir el ilusorio cambio oficial; el canje es igualmente imposible, pues no existe un mercado interno de sellos. Por lo tanto hay que tomar a Inglaterra como intermediario. El comerciante inglés aprovecha esta situación y gana su comisión. Resultado: aumento artificial en los precios de los sellos.

¿Pensó usted alguna vez cuáles serían los precios de los sellos de colonias inglesas si toda esta artificial maquinaria de control de exportaciones fuese abolida? Todos estos datos me indujeron a no especializarme en sellos ingleses ¿Qué entonces?

Vamos ahora a considerar todas las condiciones para la cotización real de un sello:

a) Los sellos deben ser fácilmente obtenibles a cambios libres, no forzados, dentro de estimaciones arbitrarias gubernamentales.

b) Debe haber stocks no demasiado grandes y los que haya no deben ser usados para especulación.

c) Los países no deben ser muy populares ahora; los que actualmente no lo son, mejor.

d) Los países deben estar en desarrollo no sólo económico sino también en el número de coleccionistas.

e) Los países no deben tener emisiones especulativas.

f) Tampoco debe existir una moneda artificial, por lo que se llama política de la moneda barata.

La contestación a todas estas preguntas es Sudamérica.

Antes de especializarme en sellos sudamericanos decidí primero visitar las principales repúblicas sudamericanas.

BRASIL, URUGUAY Y ARGENTINA: De la visita de estos países saqué estas conclusiones: con muy pocas excepciones los comerciantes carecían de sellos de su país. Al principio solamente se coleccionaban países extranjeros y a los sellos locales no se les daba mayor importancia.

En Sudamérica la filatelia ha cobrado gran impulso recién en la última década, con la consiguiente fuerte demanda por los sellos propios que por lo tanto escasean.

Hay aquí también grandes stocks de sellos europeos, especialmente emisiones de guerra; se encuentran en negocios importantes las dudosas emisiones alemanas de postguerra...

En Buenos Aires, en Junio de 1949, aparecían en la prensa opositora grandes artículos sobre la inflación; sin embargo se podía comprar el block del bicentenario de dos pesos (Scott 549, emisión 50.000) en el correo al valor facial, en Lichestein, en cambio, las dos últimas emisiones de blocks se agotaron en menos de una hora (emisión 100.000; facial.—80 de franco oro). Este país tiene una población que escasamente alcanza a 12.000 habitantes. Aparte consignemos este detalle: los blocks eran semioficiales y con sobretasa de beneficencia.

El lector sacará conjeturas de estas dos emisiones.

Aún más: en Lichestein no se pueden comprar ni vender monedas de oro, mientras que en Buenos Aires todas las vidrieras de las casas de cambio tienen diariamente las cotizaciones libres de monedas de oro. No satisfecho con esto, hice comen-

paraciones de diferentes series, como por ejemplo:

Colombia, Simón Bolívar (Scott 4751484 —catalogadas en U\$S 18.30; emisión 5.000 series). Lichstein. Exposición Filatélica, misma emisión pero cotizada en catálogo a U\$S 100.00. ¿Cuál de las dos series aumentará más?

Paraguay. Scott C 178, emisión 700 000 (valor catálogo U\$S 0 10).

Francia. No. 22 UPU, emisión 500.000 (valor catálogo U\$U 7.00).

¿Con cuál de los dos sellos se corre mayor riesgo?

Chile, la emisión de Gay (40.000), Scott 124 (valor catálogo U\$S 2,88).

Bélgica, Mercier B 114/122, misma emisión; sin embargo, Mercier tiene valor de catálogo de U\$S 72 50.

Cientos de ejemplos similares podrían darse; no hay lugar para ello pero creo que, sin duda, ustedes entenderán ahora por qué me especializaré en sellos sudamericanos.

Ante un detenido estudio de los mercados internos de sellos americanos, he llegado a la conclusión de que (excluyendo

a los países centroamericanos y a Ecuador que por sus continuas emisiones especulativas debe considerarse como el San Marino de Sudamérica) los siguientes países son los mejores para una buena inversión:

- 1 Argentina.
- 2 Brasil.
- 3 Colombia (sin provincias).
- 4 Paraguay.
- 5 Chile.
- 6 Bolivia.
- 7 Perú.
- 8 Venezuela.
- 9 Uruguay.

Es decir que considero especialmente a la Argentina y a Brasil como los dos mejores países en los que se puede invertir dinero en sus estampillas.

Hagan ustedes también sus estudios sobre sellos sudamericanos y estoy seguro que con esto contribuirán a hacer conocer mejor esta injustamente desprestigiada parte de la filatelia internacional.

Gerardo A. G. Thoolen.

BIBLIOGRAFÍA

PUBLICACIONES RECIBIDAS:

- Oferta Excepcional de sellos de España. Junio-Octubre de 1950—N. Gálvez-Príncipe I Madrid España.
- Bulletin Champion No. 559 y 560 Paris, France.
- Argentina Postal No. 48 Buenos Aires, Argentina.
- Selezione Filatélica-Suplemento Cat. Landmans Milano, Italia.—Números 5/6 y 7/8.
- Selecoes Filatélicas del Dr. A. Zioni.-S. Paulo, Brasil.-Números 31/32.
- Revista del Centro Filatélico de La Plata No. 45 La Plata, Argentina.
- Madrid Filatélico No. 502/5 y 503/6, Madrid, España.
- Suplementos Scott's Monthly Journal Nos. 10-11-1/5 de Enero hasta Agosto de 1.950 New York, U.S.A.
- Filatelia Peruana No. 5 y 6 Lima, Perú.
- Iberia Cultural Filatélica Circular Nos. 23 y 24 Barcelona, España.
- Brasil Aerofilatélico Nos. 9/10, S. Paulo, Brasil.
- Chile Filatélico Nos. 93 y 94 Santiago, Chile.
- Revista Filatélica Paraguaya Co. 4 Ciudad Coronel Bogado, Paraguay.
- El Coleccionista Ecuatoriano No 33 Quito, Ecuador.
- Boletín de Actualidad Española Nos.7-8-9-10 11-12-13-14-15-16-17 Legación de España Quito.
- Lista de Precios de la casa filatélica M. López de Ayora. Lavalle 510 Buenos Aires, Argentina.
- Unión Club del Cambio-Folleto suscripción Apartado 1238 Barcelona, España.
- Americanista. Director Roberto A. Pertierra y Polo No. 1. Banfield, F.C.N.G.R. Argentina.
- Círculo Filatélico y Numismático Lista monedas en subasta—Avenida José Antonio 615 1 G Barcelona, España.

CONSULTE a su AGENTE de VIAJES!!

ESTO SE LO DIRAN TODAS LAS COMPAÑIAS DE
AVIACION Y MARITIMAS

PARA VIAJAR A CUALQUIER PARTE DEL MUNDO Y POR LA
COMPAÑIA QUE Ud. DESEE CONSULTE PRIMERO A:

ECUADORIAN TOURS

NOSOTROS SOMOS SUS AGENTES DE VIAJES

VISITENOS Y OBTENDRA LAS SIGUIENTES VENTAJAS:

PASAJES En Cualquier Línea Aéreas o Marítima

PASAPORTES Y VISAS Tramitación Gratuita

ITINERARIOS Cuidadosamente Planeados

HOTELES Reservación en el de su Preferencia

TARIFAS Oficiales sin Recargo en el Valor del Pasaje

EN VIAJES INTERNACIONALES OBSEQUIAMOS UNA
CARTERA DE CUERO PARA QUE CONSERVE SU
PASAPORTE Y DOCUMENTOS

ECUADORIAN TOURS

AGENCIAS MUNDIALES DE VIAJES

OFICINAS: PLAZA DE SAN FRANCISCO
PEDRO CARBO No. 535 - TELEFONO: 21-63

Emisiones de América

ARGENTINA.-Nuestro corresponsal Sr. Antonio Coll, de Bahía Blanca nos ha enviado la bellísima serie conmemorativa del Centenario de la muerte del General Don José de San Martín compuesta de siete valores: 10c., 20c., 50c. y 75c. con retratos del Libertador en diversos aspectos; en el de 25c. sobre un barranco de la hospitalaria Francia mirando el Atlántico; 1 peso con la vista de la casa donde falleció y 2 pesos, la urna en que el pueblo argentino conserva las cenizas del «Santo de la Espada».

BRASIL.-El Dr. J. Chagrestelles de Porto Alegre nos ha enviado: 60c. conmemorativo Primer Centenario de las Hermanas de la Caridad; 60c. y Cr. \$ 1,20 aéreo alusivos al Censo 1950. Del señor E. F. Gusmão de Jaraguá recibimos la serie conmemorativa del Campeonato Mundial de Foot-ball 1950 con los valores: 60c., Cr. \$ 1,20 y Cr. \$ 5,80 para el servicio aéreo.

BOLIVIA.-Nuestro amigo Ing. Dr. Franz L. Mayer nos ha remitido la serie conmemorativa del «XV Aniversario Panógrafa 1935-1950» de todos valores; aéreos de 4 Bolivianos sobre 10c. (Scott C100 Yvert 77) 10 Bs sobre 20 Bs. (Scott C111 Yvert 81). El sello Yvert 244 Scott 273 de Bs. 1,05 azul oscuro ha sido habilitado Bs. 2,00.

Última Hora.-Acabamos de recibir del Dr. Franz L. Mayer:

La serie conmemorativa del IV Centenario de la aparición del Señor de la Vera Cruz, Potosí con los siguientes valores para el servicio ordinario: 20c. - 30c. - 50c. - Bs. 1. - Bs. 6 impresos por «La Papelera S. A.» de La Paz.

El sello conmemorativo aéreo de la revolución del 21 de Julio de 1946, sobrecargado en negro «Triunfo de la Democracia 24 St. 49» Bs. 1,40 sobre Bs. 3. bermellán.

La serie aérea conmemorativa del XXV Aniversario del Lloyd Aéreo Boliviano con los valores: 20c. - 30c. - 50c. - Bs. 1. Bs. 3 - Bs. 15 y Bs. 50. Estos sellos han sido impresos por Litografías Unidas de La Paz.

CHILE Nuestro corresponsal de Santiago Dr. Paul Meyer D., nos ha proporcionado

los siguientes datos sobre la nueva emisión de sellos para la Línea Aérea Nacional:

20c. color sepia, 40c. color morado, 80c. color rojo magenta, 1 peso verde-oliva, 2 pesos, color borraivino, 3 pesos azul y 5 pesos color violeta. Las dimensiones de las mencionadas estampillas serán 25x30 mm. y la impresión se hará en «offset» por intermedio de la Casa de Moneda y Especies Valoradas en los talleres de Santiago. También recibimos los ejemplares Conmemorativos 75 Aniversario U.P.U.: 5 pesos marrón y 10 pesos verde, ambos para el servicio aéreo.

COLOMBIA.-La Cia Nacional de Transportes aéreos LANSA ha emitido una serie provisional de sobre tasa para el franqueo de la correspondencia transportada por dicha Cia.

Largo aparecieron sellos nacionales para el servicio aéreo emitidos en 1948 y actualmente en circulación, (C 37)69 Scott e Yvert 160(172) resellados con la letra A para el servicio de «AVIANCA» y los de la letra L para «LANSA».

CUBA.-Nuestro amigo y corresponsal Sr. Rafael R. García de la Habana, nos envió la serie conmemorativa del 75 Aniversario U.P.U. que está formado por tres sellos: 1c., 2c. y 5c. Tabaco Habana emitidos en 1948 (Scott e Yvert 314/316) con el resello U.P.U. 1874-1949 en tinta roja. Los sellos fueron impresos expresos en colores más claros que los corrientes del Tabaco y se emitieron solamente 250.000 series. Primer día: Mayo 18 de 1950.

También el 2c. del Tabaco Habano ha sido resellado en tinta negra «Banco Nacional de Cuba». Se emitieron 250.000 sellos que se vendieron en menos de una hora el primer día, que corresponde al 27 de Abril, habiendo sido muy bien distribuida en todas las sucursales de Correos del País.

La nueva emisión de sellos del Tabaco Habana, en cantidad ilimitada para el uso corriente, en los valores de 1c., 2c. y 5c. varía ligeramente en tamaño y colores

mas claros. Primer día de emisión: 20 de Junio de 1959. Para estos sellos se usó un gomitado especial donado por la Comisión Nacional del Tabaco, celebrándose al mismo tiempo una Exposición de Anillos y otras litografías concernientes al Tabaco Habano.

DOMINICANA. Está anunciada la próxima emisión de una serie ordinaria y aérea para favorecer el turismo. Las viñetas representarán los diversos hoteles, ultramodernos, recientemente construidos para recibir a los extranjeros. Figuran los hoteles: Jimani, Montaña, S. Cristóbal y Managua.

HAITI. Ha sido prevista una emisión de siete valores conmemorativos el 75 Aniversario de U.P.U. y como los sellos llevan también el retrato del ex-Presidente Estimé Dumarsais depuesto el 10 de Mayo, recibirán la sobrecarga de «GOUVERNEMENT MILITAIRE PROVISOIRE».

NEWFOUNDLAND. Circula el sello de 5c. lila conmemorativo del 450 aniversario del descubrimiento de Terranova por el navegante Caboto.

NICARAGUA. Una serie nueva de estampillas ha sido autorizada por el Gobierno de Nicaragua para conmemorar el 75 Aniversario U.P.U. Los sellos serán a dos colores: en negro los bordes y la viñeta central en tonalidades diferentes. La emisión se compone de las siguientes series:

Aéreas 15.000 series de 7 sellos; ordinarios: 15.000 series de 5 sellos; aéreas oficiales 15.000 series de 6 sellos con un valor total de 15,20 córdobas.

Hojas miniatura: 3.750 series aéreas de 7 hojas de 4 sellos cada una; 3.750 series correo ordinario de 5 hojas de 4 sellos cada una; 3.750 series aéreas oficiales de 6 hojas de 4 sellos cada una cuyo valor total de las 18 hojas miniatura monta a \$ 62,00 córdobas. Las hojas miniaturas ostentarán en los márgenes leyendas alusivas a la conmemoración. La casa impresora es Thomas de la Rue & Co. de Londres.

PARAGUAY. Ha sido emitida, litografiada en los talleres del Gobierno, una serie de emergencia del tipo Scott A110-Yvert «egg» con los valores de 5c. rosa, 10c. azul, 50c. lila y 1 guaraní violeta, hasta tanto se reciban del exterior los Conmemorativos «Roosevelt» y U.P.U.

URUGUAY. Circula una nueva emisión que varía de la anterior (Scott A138a Yvert «af» fondo rayado) por diferentes colores y con el pie de imprenta al centro. Para el servicio de encomiendas circulan 1c. rojo y 2c. azul.

U.S.A. Circulan: 3c. verde conmemorativo del 150 Aniversario de la fundación de Washington; cuya ilustración es la Casa Blanca, y el 3c. violeta conmemorativo del Centenario del Estado de Missouri, vista de la ciudad de Kansas.

U.S.A. Emisión en honor de los Boy-scouts de América un sello de 3c. color bruno-lila.

Otro 3c. azul claro conmemorativo del 150 Aniversario de la fundación del territorio de Indiana.

VENEZUELA. Desde Caracas, el señor P. Serrano Poncela nos ha remitido la serie aérea Conmemorativa del «Censo Nacional 1950» formada con los valores: 5c., 10c., 15c., 25c., 30c., 50c., 60c., 90c. y 1 Bolívar; la ordinaria con 5c., 10c., 15c., 25c., 50c. y 1 Bolívar. Fueron impresas por la American Bank Note Company.

También están circulando los sellos conmemorativos del Bicentenario del nacimiento del Generalísimo Francisco de Miranda, precursor de la independencia americana, para el servicio ordinario: 5c., 10c., 20c. y 1 Bolívar. American Bank Note Company los ha impreso.

Recibimos la serie aérea «Pro defensa de la flora Venezolana» cuya viñeta reproduce el Araguany (*Tabebuia Chrysantha*) en los valores de 5c., 10c., 15c., 25c., 30c., 50c., 60c., 90c. y 1 Bolívar.

ISRAEL, UN NUEVO ESTADO

Por el Dr. TEODORO ALVARADO GARAICOA



El gran libro de la historia nos muestra en sus páginas las sorprendentes mutaciones de la humanidad.

Los cambios de la corteza terrestre y las variaciones que experimentan los pueblos agrupados en naciones. En él vemos, montañas convertidas en planicies, Desiertos que se arriagan y se elevan al cielo. Estados que desaparecen del concierto internacional. Pueblos que, borrados por siglos del catálogo de las naciones, renacen para participar de nuevo en la vida internacional.

La historia de la tierra, en la parte correspondiente al Siglo XX tiene dos emocionantes capítulos que podrían titularse: Las dos últimas grandes guerras que abatió a la humanidad. En aquellos capítulos se registran los millones de seres que desaparecieron en estériles luchas. Centenares de ciudades que edificadas en siglos, fueron destruidas en minutos. Orígenes económicos que sacudieron al mundo, por dos veces, en forma catastrófica. Pero, también se anotan en el «Huber» del tiempo, el progreso de las ciencias y el triunfo del espíritu, como consecuencia de la convulsión que todo gran cataclismo produce. Y, entre los hechos espirituales que merecen recuerdo, se encuentran el renacimiento de naciones que, a manera de símbolos de fé, han conquistado sus vidas del seno de la muerte.

La conflagración 1914-18 que modificó el mapa europeo, brindó a la humanidad una extraordinaria satisfacción: el reconocimiento de la Nación Polaca. Durante centurias, Polonia sufrió el peso de sus vecinos poderosos. Las épocas que comienzan en 1772, 1816 y 1846 señalan la desaparición de Polonia en los fauces de Rusia, Prusia y Austria. La pequeña y romántica Patria de Chopin y Madame Curie es suprimida, por sucesivas ocasiones, del mapa universal. En su última

época se produjo el llamado «Milagro del Vistula», o sea, su liberación, la conquista de su libertad.

La segunda conflagración: 1939-45, va a ofrecer al mundo un acontecimiento trascendental: el renacimiento del Estado de Israel. Mirado el hecho político con desasosonamiento y absoluta serenidad el reconocimiento de la nación israelí constituye un acto, más que de justicia, de humanidad.

El pueblo judío fue condenado por los fuertes de la tierra a ambular de cima en cima; a vivir errante sin patria y sin bandera esperando que, los trompetas que anunciaban sus Profetas, resonaran algún día anunciando la Buena Nueva.

El peregrinaje del pueblo judío ha sido de milenios, desde que Jerusalem fue destruida por los romanos. La nación fue dispersada. Sus hijos adoptaron diversas nacionalidades pero, conservando, eso sí, profunda lealtad a su pueblo y ardiente fé en su porvenir. Disraeli, David Ricardo, Marx, Einstein, Freud, Mendelssohn, Liebermann, Reinhardt, Trotzky, siempre reclamaron el hogar judío.

La creación del Estado Judío como lo dice Nahum Goldmann, ha enriquecido la vida judía y ha puesto los cimientos para la solución del problema judío. El Estado de Israel ha puesto fin a la diáspora. Se está reuniendo el pueblo que penosamente caminaba por las carreteras del mundo. Sus hombres de ciencia están empeñados, en la actualidad, en hacer de Israel una nación que responda a las exigencias presentes de la humanidad, y sus poetas cantan el renacimiento de su Nación con la mística entonación que les infunden su milenaria historia y su ensoñador paisaje. Gerchunoff expresa que, cuando Israel fue reconocido como Estado, «para los judíos bramaron, como dice el texto sublime, la mar y su plenitud, el mundo y los que lo habitan». Entonad el Salmo de las Alabanzas al Señor, decía Gerchunoff a sus compatriotas, salmo que comienza: «Cantad a Jehova canción nueva, porque ha hecho maravillas...»

Canjes Activos con Corresponsales de América

Deseo recibir primer envío certificado, valor mínimo Fra. 5.000 Yvert última edición en series completas sin usar de América Latina, a su elección. Contesto a vuelta de correo con series completas sin usar del mundo entero a mi elección.

H. HENDRIKS

2 Avenue I. Baek - Bruxelles - BELGIQUE

Buscó Aéreos Mundiales

Nuevos y Usados y de Ecuador
Base Scott

EDUARDO ESTARELLAS A.

Casilla 3743 Guayaquil-Ecuador

CLASICOS ECUADOR

Cambio y compro originales y perfectos

Dr. BRUNO SADUN

Casilla 4015

Guayaquil Ecuador

Julio Murillo Caamaño

Canje de sellos Aéreos Ecuatorianos
y Monedas de Plata del Ecuador
y Mundial

Casilla No. 333

Guayaquil Ecuador

Coleccionista Universal

Desea corresponsales en todos
los países
Base Yvert 1950

Ing. Raúl Maruri Díaz

Casilla 3491

Guayaquil Ecuador

Deseo sellos solo
Ecuador y E.E.U.U.
Scott e Yvert

F. HERZ O.

Boyaocá 1521 - Guayaquil-Ecuador

Deseo Canje Universal de Monedas, Estampillas y Medallas.

Luis F. Baquerizo Coto

Casilla 3826

Guayaquil Ecuador

Sellos de América, prefiero aéreos
en series completas, por
Scott e Yvert.

Pedro Rafael Silva R.

Casilla 430 Guayaquil-Ecuador

DESEO SELLOS Solo Ecuatorianos Usados

Arcadio Ayala C.

Casilla 673

Guayaquil Ecuador

Sellos de América

Aéreos, nuevos, ordinarios usados
Base Yvert

Colón Acevedo C.

Casilla 1194

Guayaquil Ecuador

JOSE DOBA

NUMISMATICO

Casilla 1010

Guayaquil Ecuador

Canjeo Sellos Universales

Deseo Base Yvert y Monedas

EDUARDO DAHIK

Casilla 609

GUAYAQUIL ECUADOR

Canjeo Sellos de Sud-América, Inglaterra, Suiza y Holanda

HERBERT C. HERZFELD

Casilla 948 Guayaquil-Ecuador

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Por Ing. B. Faidutti

SELEZIONE FILATELICA, Suplemento a los catálogos Landmans de Milano, Italia.

Esta revista es necesaria para estar al día de los nuevos sellos que se emiten en todo el mundo.

Cada número nos proporciona las noticias filatélicas y nos tiene al tanto de las variaciones de los precios en los sellos ya catalogados o recientemente en circulación.

Complementan dicha revista, artículos técnicos de la filatelia europea e italiana haciendo más interesante su lectura, al desarrollar temas referentes a sellos emitidos por las distintas naciones.

La nota que encabeza la página del segundo suplemento al Catálogo Landmans Europa 1940-50 dice:

«Con el deseo de tener al día a nuestros aficionados y clientes, hemos pensado hacer cosa grata, recopilar todas las novedades salidas después de la publicación de nuestro Catálogo, publicando el presente suplemento.»

Por este motivo creemos indispensable para la continuidad de dicho catálogo, adquirir estos suplementos de SELEZIONE FILATELICA que nos envía el señor Julio Landmans y cuya gentileza agradecemos.

REVISTA FILATELICA PARAGUAYA

de Felicita Rufina B. López de Mayer. Coronel Bogado, Paraguay.

Es la revista enciclopédica de la filatelia de América cuyas páginas vibran como un himno de fraternidad panamericana. Al haber dedicado a las Repúblicas hermanas y a través de sus sellos postales su Fundadora y Directora ha rendido homenaje a los héroes, próceres, poetas, y personajes de cada nación. Rufina de Mayer con sus pensamientos inspirados por el acercamiento cultural y filatélico de todas las Américas, se ha propuesto hacernos conocer los unos a los otros desapareciendo las fronteras y la distancia con la amistad.

Agradecemos a R. de Mayer por el envío de la Revista y por lo que ha escrito del Ecuador encabezando el artículo «Guayaquil es sobre todo, el punto Cero de la conciencia libertadora de América.»

EXIJA ESTA MARCA

El Aceite RPM Para Motores se adhiere a los pistones y a las paredes de los cilindros no obstante las temperaturas tan altas del motor

AGENTES:

B. Avilés Alfaro & Cía.

9 DE OCTUBRE 832

Guayaquil



MIRELA BIEN...


LUBRICACION VEEDOL

Sr.		Matricula nº	
Vehículo		Motor	
Fecha	Kilometraje y Generalidad		
Transmisión			



SOLICITELA HOY MISMO
ESTA ES LA FAMOSA TARJETA VEEDOL DE LUBRICACION

Lleve su vehículo a nuestra Estación de Servicio de las calles Panamá y Orellana y registre su lubricación.

VEEDOL brinda GRATUITAMENTE a sus consumidores este

magnífico servicio que evita los olvidos y errores en la lubricación de su vehículo, que son precisamente los que afectan el buen funcionamiento de su motor.

E. MAULME & CIA.

V.M. RENDON 230 - CASILLA 61

UNDERWOOD

El

Primer Nombre

En Máquinas de Escribir

Representante Exclusivo

para el Ecuador

V. M. JANER